

Förderpreis der Stadt Zürich für die Gleichstellung von Frau und Mann

Auszeichnung 2004: FachFrauen Umwelt und Kamadhenu

Der Förderpreis für die Gleichstellung wurde am 20. September 2004 zu gleichen Teilen an die FachFrauen Umwelt und an den Verein Kamadhenu verliehen.

FachFrauen Umwelt ist ein Netzwerk, das seit 1989 besteht und sich für Chancengleichheit in den Umweltberufen einsetzt. Dies geschieht unter anderem durch eine Expertinnendatei, einen Stellenpool, Weiterbildungsangebote im Methodikbereich, Nachwuchsförderungen bei Gymnasiastinnen, Stellungnahmen und Vernehmlassungen. Die FachFrauen Umwelt erhielten den Preis, weil sie Gleichberechtigung nicht nur nummerisch verstehen, sondern auch naturwissenschaftliche Themen der Gegenwart debattieren und inhaltliche Positionen erarbeiten.

Der Verein **Kamadhenu** ist ein basisorientiertes Quartierprojekt, in dem seit 1997 Frauen schweizerischer und tamilischer Herkunft zusammenarbeiten, um tamilische Familien bei ihrer Integration zu unterstützen. Der Verein organisiert zum Beispiel gemeinsame Ausflüge und Ferien, Schwimmkurse und Diskussionen zu Ausbildungs- und Erziehungsfragen und vermittelt Familienpartnerschaften, damit tamilische Kinder einmal pro Woche in einer deutschsprachigen Familie zu Mittag essen und umgekehrt. Die Empowerment-Wirkung dieses Projekts zeigt sich unter anderem daran, dass ein tamilisches Gründungsmitglied inzwischen Schulpflegerin geworden ist.